



En Memoria de Jose Schlosser y Eva Schlosser (Q.E.P.D.)

Selección de texto realizada para la "Cadena Fraternal", Página editada con los auspicios de la
Respetable :: Logia:: Simbólica "La Fraternidad nº62" de Tel Aviv, Israel
WWW.CADENAFRATERNAL.COM

PLANCHA 1218

A::L::G::D::G::A::D::U::

SALUD – FUERZA – UNION

V::M:: QQ::HH::

SÖREN KIERKEGAARD

EL FILOSOFO DE LA ANGUSTIA

SUS IDEAS Y PENSAMIENTOS

DESCRIBEN SU PROPIA

INTERIORIDAD

Esta obra reflexiva colosal que nos han ayudado a comprender mucho mejor el misterio que somos.

El hombre empieza por existir, solo es cuando se encuentra, surge en el mundo, y después se define, lo hace único y no está sujeto a ninguna necesidad lógica. Es como el ser que se concibe.

Filósofo y teólogo Danés (Copenhague) 1813-1855.

Considerado padre del existencialismo.

Su pensamiento, se asemeja a Nietzsche, surge como reacción a la "totalidad" del pensamiento hegeliano.

Su formación inicial es humanista y religiosa.

Pensamiento influyó en Sartre y Heidegger, y otros.

En la vida se debe desconfiar de las filosofías abstractas.

No aceptar las grandes verdades

No olvidar la existencia de la realidad concreta

La subjetividad es del individuo vivo y pensante.

Con la experiencia de la fe, se puede llevar una vida singular.

Pensador de la existencia «la existencia es una preconcepción a la esencia» Georg Hegel: idealismo absoluto Es poder y el pensamiento totalizador.

Todo se alberga dentro de una gran armazón teórica

Todo lo que los hombres saben, Todo lo que los hombres han sabido, La evolución del conocimiento a través de los tiempos y Todo lo que los hombres pueden esperar llegar a conocer de un modo completo y determinado.

Para Kierkegaard: Única Verdad

Cualquier verdad que se busque y alcance tiene que ser por fuerza una verdad existencial y subjetiva, hondamente personal.

Abre la senda de la subjetividad radicalizada, donde la persona descubre su propia dimensión espiritual.

El individuo es el único responsable de dar su propio sentido de la vida y de vivirla con pasión y sinceridad.

Asumió como tarea de su vida, comprender el carácter humano tal y como el lo entendía: Su dimensión interior; es su singularidad irreductible a conceptos Alcanzar la realidad esencial de lo humano en su existencia particular y concreta.

Un Yo trascendente, mas allá de lo biológico, lo económico y lo

Histórico Kurt Heppke La singularidad existencial.

La vida tal cual la conocemos ahora mismo dejará de ser reconocible.

Ray Kurzweil.

DESESPERACION ANGUSTIA

Esferas

ESTETICO

ETICO

RELIGIOSO

Objetivo

Conseguir el placer y evitar el dolor

Hacer el bien y evitar el mal

Agradar a Dios y no defraudarlo

Valor supremo

Placer

Deber

Amor

Arquetipo

Don Giovanni

Esposo

Abraham

Relación con el tiempo

Vive el instante

Tiene proyecto de vida

Vive dependiente de Dios, disfruta el momento sin apegarse

Relación con lo particular y lo general

Busca la excepción . Se apega a lo particular

Vive sujeto al imperio del deber, la moral ,lo universal

En relaciona con lo general como líder

Evidencia las traumáticas experiencias que hemos

vivido: Primera y Segunda Guerra Mundial.

Experiencias que se clasifican como casos extremos de la estupidez que puede tener la humanidad.

Como el odio, la ignorancia y la violencia interhumana llega a su apogeo con una banalización del mal.

Los pensadores se preguntan explícitamente “¿qué sentido tiene la vida?”, “¿para o por qué existe el ser?”, o “¿existe la libertad total?”.

Allí donde los hechos terroríficos hacían esperar un monstruo de maldad, lo que aparece es más bien un perfil humano común, gris y vulgar.

El existencialismo

El existencialista contiene completamente:

su individualidad, su albedrío, su moral, su atrevimiento, su honor, sus valores, sus emociones e incluso su empatía a la hora de tomar decisiones.

Aquí y ahora

Es revelar del hombre; lo que el ser humano tiene a su alrededor, buscarle un valor propio a las cosas, encontrar algo que haga valer el porqué y para que existe.

La existencia es como tomar una última decisión la cual se esfuma en el momento y a la hora menos indicada ya que ni el tiempo ni nada podrá evitarla.

Lo que sucede, sucede por un motivo o una decisión la cual supone una afirmación de la existencia.

La persona descubre su dimensión espiritual abriendo la subjetividad radicalizada.

La verdad tiene que ser una fuerza de verdad existencial y subjetiva.

Es su proyección trascendente que no esta en el ámbito natural La persona descubre su dimensión espiritual abriendo la subjetividad radicalizada.

La verdad tiene que ser una fuerza de verdad existencial y subjetiva.

Es su proyección trascendente que no esta en el ámbito natural

Para Kierkegaard

Crean una cultura en valores personales arraigados en la existencia, no son abstracciones Se otorga la vivencia espiritual de la fe; como conocimiento..

El hombre se proyecta hacia lo absoluto, el espíritu, cuerpo y accede lo subjetivo Única vía del conocimiento

Dimensión interior (religiosa)

Es su proyección trascendente que no esta en el ámbito natural

Las palabras resuenan en la dimensión interior.

El hombre solo queda ante el absoluto.

Queda un vacío donde debería tener la conciencia.

La falta de espiritualidad le produce dolor, por la ausencia.

El vacío no lo llena los afectos personales, los contenidos intelectuales o diversas actividades.

Al existencialista le queda:

Su individualismo moral

Su subjetivismo moral

Su idea de angustia

En la epopeya de Gilgamesh, se encuentran planteamientos llenos de angustia, esperanza, duelo, melancolía, anhelos de eternidad que luego reiterará siempre el existencialismo ya que sus temas son los capitales de cada ser humano y de todo el conjunto de la humanidad. Aplicada a la vida concreta Gilgamesh todo lo sufrió y todo lo superó.

Kierkegaard se afirma como filosofo

“El concepto de la angustia y la desesperación, son entendidos como renuncia a la posibilidad de la trascendencia”

No se debería admitir al ser humano que no es verdaderamente el mismo, hasta que no posea su propia subjetividad

La trayectoria moral y espiritual, debería ser interpretada por los

pasos de la persona por estar viva

El ser humano, es el existente real, particular y concreto es como centro y origen de todo pensar y sentir.

El existencialismo Filosófico

El hombre es realidad existencial, existente, individual, no conceptual.

Frente a la filosofía de su tiempo, es rechazar de plano: panteísmo, panlogismo, hiperracionalismo, la negación de la inmortalidad personal y de la libertad.

Para él, Dios es trascendente, no inmanente, no puede darse una transición fluida entre la conciencia individual y esa trascendencia.

El pensamiento es una reflexión hecha a partir de lo que se experimenta en la vida. El existencialismo no permite la renuncia a la posibilidad de la trascendencia.

El existencialismo exige la libertad del niño secuestrado para que exista "Terrorista de Hamás, mostrando compasión por los niños en medio de las batallas del Kibbutz de 'Holet' en el primer día de la Operación 'Inundación de Al-Aqsa'".

El hombre está condenado a ser libre. Condenado, porque no se ha creado a sí mismo y, sin embargo, por otro lado, libre, porque una vez arrojado al mundo es responsable de todo lo que hace.

El existencialismo científico

Busca la defensa de la autonomía y la singularidad de lo humano, rechazando cualquier subordinación a la razón, a la historia, al ser o a la naturaleza.

El principio general de que la existencia es que la libertad precede al ser y la temática de la ciencia está ausente.

El existencialismo no se proclama como una teoría científica, sino como una filosofía "en primera persona y concreta"

La ciencia busca comprender lo general; puesto que el existente es siempre un singular.

Rechaza la visión universalista, considera que las ciencias toman al hombre como un ser natural, que lo denominan social.

El existencialista; la respuesta no puede ser otra que “yo”. Pero la ciencia, no puede responder más que con un impersonal “alguien” y, en consecuencia, falla en su intento de comprender al hombre en su radical singularidad.

Los existencialistas han ayudado a comprender los límites del conocimiento científico y de la racionalidad tecnológica o instrumental, defendiendo la irreductibilidad de la condición humana a cualquier concepto, causa o interés.

Existencialismo científico y la verdad

Ante una verdad científica, el existencialismo afirma una verdad ético-religiosa.

“La verdad referente a las cosas deriva del encuentro con ellas”, y meresulta imposible hablar de cosas mientras al mismo tiempo me coloco fuera de su encuentro o arrojo a éste de mi pensamiento.

Al criterio de verdad se opone una verdad cuya característica es la historicidad, la relatividad respecto de la subjetividad, lo que se concibe como descubrimiento.

El hombre sólo conoce la verdad humana y, por que antes que el hombre fuese no había nada no-cubierto para el hombre” .

No es algo que se piensa, se vive en la propia existencia individual subjetiva.

La subjetiva da al hombre aliento, comunica ideas sin comprometer, se compromete cuando se implica personalmente.

¿Qué es la verdad?

Cuando Poncio Pilato hizo esta pregunta, presento una referencia a la verdad subjetiva.

Antoni Tapies

Cada uno de nosotros conocemos ya nuestras propias verdades subjetivas. Esa es la razón por la cual algunas veces no hacemos preguntas.

La verdad es temporal

De forma rigurosa se puede preguntar aludiendo a la verdad objetiva, indiferente.

Arte existencialista

El viejo Judío

No te cansas de verla, por eso se llama obra de arte

Alexej von Jawlensky Pulsión de Muerte y Vacío

Existencial: Charles Baudelaire

«Casas al borde del mar», 1918 Chaim Chaim Soutine,

Un grito de Libertad Marc Chagal

Podemos ser existencialistas o dejar de ser

Dependiendo de la decisión que tome, llevará una deinautenticidad o de autenticidad.

El antisemitismo busca en el judío la pérdida de su identidad y el extrañamiento ante su propio ser, para que lleve una vida inauténtica, Ahora, si la decisión es de autenticidad esto conducente al sionismo. Pero decida lo que decida, nunca dejará de ser judío.

Nuestra realidad extrae la esencia del existencialismo, que está dada en el trabajo permanente, el cual constituye uno de los deberes y derechos esenciales del hombre.

Construir una sociedad más humana, justa y solidaria, sustentada en los valores éticos que nos brinda la vida.

Hoy en día la filosofía judía se sitúa en el campo del existencialismo.

La tradición filosófica judía continúa con figuras como el rabino A. I. Kook (1865-1935), Mordejai Kaplan, Ajad Haam, y J. B. Soloveichik, Emmanuel Lévinas, y Yeshayahu Leibowitz entre otros.

Martin Buber , Joseph B. Soloveitchik , Lev Shestov , Franz Kafka , Franz Rosenzweig , Hans Jonas , Emmanuel Levinas , Hannah Arendt , el rabino Abraham Joshua Heschel, Emil Fackenheim .

El antisionismo global está motivado por el antisemita y no puede ser Existencialista.

La Internacional Socialista es antisionista y por consiguiente antisemita en estos tiempos que buscan desprestigiar a la democracia israelí.

¿La Internacional Socialista o la Internacional Antisionista?

Franz Rosenzweig (1886-1929), exponente de la corriente existencialista en la primera mitad del siglo XX, presentó en su “Estrella de la Redención” un "nuevo pensamiento" en el cual el hombre como individuo con sus sufrimientos y ansiedades ya no es una idea abstracta. Afirma que el judaísmo es la religión de la ley y gobierna la relación de los judíos con Dios.

Martin Buber (1878-1965) conocido por su filosofía del diálogo que representa una forma de existencialismo. Para él podemos encontrar a Dios no en los sucesos sobrenaturales sino en los eventos cotidianos. El diálogo entre Dios y el hombre se logra al vivir en comunidad, esto es, en el judaísmo.

Joseph Soloveitchik (1903 - 1993), rabino y filósofo judío que utilizó conceptos provenientes del existencialismo para analizar al judaísmo halájico. Es considerado uno de los pilares de la Ortodoxia Moderna.

Emmanuel Lévinas (1906 - 1995), filósofo y escritor que consagró su obra a la reconstrucción del pensamiento ético después de la Shoá. Es conocido por sus trabajos relacionados con la fenomenología, el existencialismo, la ética, la ontología y la filosofía judía.

Yeshayahu Leibowitz (1903 - 1994), ha sido uno de los intelectuales israelíes más importantes, dedicando gran parte de su obra filosófica al análisis de temas como el judaísmo, la ética y la relación entre religión y estado.

Homero el Existencialista:

Desconexión con su sentido estético y de la moda, posee un rol de liderazgo familiar que no desea. Demasiadas responsabilidades para un sujeto que no puede siquiera cuidar de si mismo, Cree en Dios pero a su manera, como hace tanta gente actualmente.

Sin embargo, si cree a su manera, ¿cuál es el sentido de asistir a una iglesia?

Rick and Morty

Un alegato existencialista que utiliza magistralmente la ciencia-ficción para hablar del sinsentido de la vida, del terror cósmico y del vacío que provoca madurar y darse cuenta de que es probable que no haya ningún tipo de explicación para las grandes preguntas.

“Cómo odio mi creación. ¡Ahora sé lo que siente Dios!”

Futurama, es una profundización de los aspectos más violentos, que la hacen chocante o transgresor.

Agregando una visión de gran pesimismo existencialista, negativa como rara vez se ha visto y menos en una fantasía animada. Introduce realidades paralelas en las que todo termina mal y revelaciones siniestras.

Arte existencialista

"People's Justice" mostraba a un soldado con una cabeza de cerdo, una estrella de David y la inscripción "Mosad" en su casco.

El antisemitismo es iniciativa de personas o gobiernos, que mantienen un régimen de ideología racista antisemitas, un régimen cuyo plan es destruir a los judíos y controlando los medios para llevar a cabo su plan.

Ensalza de este modo la mediocridad, escondiendo tras ella la fuerza de la colectividad frente a la reflexión individual.

Un hombre con dientes largos, pelo rizado, un sombrero con la inscripción de las SS nazis y un cigarro en la comisura de la boca, que recordaba a las caricaturas antisemitas de los judíos ortodoxos.

Hacia atrás y hacia adelante: los caminos de la vida

El paso del no-ser al ser. De la no verdad a la verdad.

Lo no existencialista es NO tener el conocimiento de la realidad a través de la experiencia inme Ética: el desafío a todos

“No tenemos nada que perder”

el fatalismo. “Somos victoriosos” diata de la propia existencia.

He dicho

Claudio Shlomo Rothstein

Logia La Fraternidad No 62 de Tel Aviv